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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: EN 3 AÑOS, 545 MDP PARA CAPITAL SEGURA 

Subcomandancia del Centro lleva 61% de avance; inversión como nunca, destaca. 
 
N: ÚLTIMA VISITA PRESIDENCIAL 
El ejecutivo federal y la presidenta electa estarán aquí mañana. 
 
AD QRO: GOBIERNO ABIERTO INVIERTE 137 MDP 
En la presente administración de Luis Bernardo Nava, se realizaron 11 ejercicios de gobierno abierto con una 
inversión de 137 millones de pesos. 
 
EUQ: BAJAN 18% HOMICIDIOS DOLOSOS EN LA ENTIDAD 
En el primer semestre se registraron 81 asesinatos, mientras que en el mismo periodo de 2023 fueron 99: 
Secretariado Ejecutivo. 

PODER EJECUTIVO 
 
LOS PUENTES DE P5F SON INCLUYENTES: SDUOP 
La extensión de los puentes peatonales, o rampas, que se construyeron para conectar el servicio de transporte 
público de pasajeros hasta las banquetas en las estaciones 18 de Marzo y Universidad fueron pensadas para que 
pudiera subir una persona en silla de ruedas, informó Fernando González, secretario de SDUOP, quien 
argumentó que, si para alguien parece tortuoso hacer el recorrido, es importante ponerse en los zapatos de 
quienes tienen alguna discapacidad. (DQ 4) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
TREN AYUDARÁ A DISMINUIR ACCIDENTES EN LA CARRETERA 57 
Previo a la visita a Querétaro de Claudia Sheinbaum, presidenta electa y el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, la diputada local, Andrea Tovar, expresó que parte de esta visita será para la discusión sobre el 
desarrollo del tren México-Querétaro-Guadalajara, la legisladora destacó la importancia de este proyecto para 
abordar el congestionamiento en la carretera 57, la más transitada del país y con altos índices de accidentes. 
(AD 3) 
 
LX LEGISLATURA LOCAL BUSCARÁ DESAHOGAR 128 PENDIENTES ANTES DE CERRAR SU GESTIÓN 
Las 25 comisiones que integran la LX Legislatura local están en la revisión de los asuntos pendientes, ya que el 
objetivo es cerrar la gestión sin temas inconclusos, sostuvo el diputado Guillermo Vega, presidente de la Junta 
de Coordinación Política. “La intención es dejar las comisiones sin asuntos pendientes, y estamos haciendo en 
las 25 comisiones un trabajo de recapitulación y se están desahogando los dictámenes”, señaló Vega. (AD 4) 
 
APROBACIÓN DE LEY QUE CONTRA DEUDORES ALIMENTARIOS Y AGRESORES DE GÉNERO, ERA UNA 
AGENDA PENDIENTE DE LEGISLATURA: COLECFEM 
La Ley 3 de 3 contra la violencia de género, que evita que deudores alimentarios y agresores de género accedan 
a cargos públicos, era una agenda pendiente en el Congreso local. Desde mayo, cuando el Senado de la República 
elevó esta iniciativa a rango constitucional, Querétaro se había abstenido de votar. (ADN Informativo) 
 

MUNICIPIOS 
 
“EL MERCADO ARTESANAL VA A TRAER MÁS TURISTAS A LA CIUDAD “: MARTÍN ARANGO 
El secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Martín Arango, resaltó la importancia cultural del nuevo 
Mercado Artesanal, ubicado en la zona del Centro Histórico de la capital. En entrevista para “Desde la una”, el 
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funcionario municipal se enfocó en mostrar la riqueza existente en este nuevo espacio cultural. (ADN 
Informativo) 
 
MERCADO ARTESANAL DE QUERÉTARO: UN ESPACIO CULTURAL Y GASTRONÓMICO DIVERSO 
Clientes del Mercado Artesanal del municipio de Querétaro resaltaron la variedad de productos, gastronomía y 
actividades que se pueden encontrar y realizar en el lugar. “Desde la una” tuvo la oportunidad de conocer el 
espacio, ubicado en Allende Sur No. 20, donde la gente podrá encontrar artesanías de barro, miel, piel de conejo, 
chocolate, albahaca, plata, vitrales y herrería decorativa. (ADN Informativo) 
 
9 MIL 706 CIUDADANOS HAN PARTICIPADO EN GOBIERNO ABIERTO: MIGUEL PARRODI 
El coordinador de Gabinete del Municipio de Querétaro, Miguel Parrodi, señaló que en los ejercicios de gobierno 
abierto que ha ejercido la actual administración municipal en sus dos periodos, han participado un total de 9 
mil 706 ciudadanos, para los que además se han ejercido un total de 137 millones de pesos. Recordó que los 
ejercicios de gobierno abierto surgieron a raíz de la propuesta realizada del entonces, presidente de los Estados 
Unidos, Barack Obama en el 2009 de realizar un gobierno abierto; puntualizó que en México se adoptó esta 
propuesta en el 2011 y es a través de INFOQRO se han estado realizando ejercicios de gobierno abierto en 
Querétaro. (AD 4) 
 
CLARA ALONDRA I, NUEVA REINA DE LOS FESTEJOS EN HONOR A SANTA ANA 
Tras cuatro años sin celebrarse, el Barrio de Santa Ana retomó la tradicional coronación de la reina de sus 
fiestas patronales, siendo Clara Alondra I quien recibió la corona como símbolo de unión y festividad en 
conmemoración de la santa patrona del barrio. (N 6) 
 
BRINDA CORREGIDORA APOYO PSICOLÓGICO A JÓVENES 
La Secretaría de Desarrollo Social del municipio de Corregidora cuenta con diversos programas para los jóvenes 
con lo que se busca prevenir y combatir el tema de las adicciones, como el de “Conexión”, con pláticas 
motivacionales, para alumnos de secundaria, preparatoria y universidades, expresó el titular de la dependencia, 
Rafael Montoya. (N 8) 
 
ACERCARON PRODUCTOS Y SERVICIOS A LA POBLACIÓN 
El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera encabezó la Jornada de Servicio en Apoyo a Tú 
Salud y Economía, cuya estrategia fue brindar apoyo a las familias con asistencia médica, educativa, bienestar 
personal y demás. Esta actividad se llevó a cabo en la cancha del anexo al Centro Cultural y de Convenciones 
(Cecuco), de las 10 de la mañana hasta el mediodía, pues mediante la instalación de varios stands se estuvo 
atendiendo a las personas que fueron llegando. (ESSJR 3) 
 
OBRA EN AVENIDA JUÁREZ LLEVA MÁS DE 35% 
Como parte de las acciones que realiza el gobierno municipal de San Juan del Río, presidido por el alcalde 
Roberto Cabrera, para mejorar la imagen urbana y la movilidad en el Centro Histórico de la demarcación, el 
presidente municipal encabezó una visita a los trabajos que se realizan en avenida Juárez, en el tramo que 
comprende de Francisco Villa a Vicente Guerrero, mismos que registran un avance de 35%. (ESSJR 5) 
 
DIFUNDEN “HÉROES PAISANOS 2024” 
En el municipio de San Juan del Río se contará con un módulo de atención a los connacionales, con la finalidad 
de que los integrantes de esta población puedan recibir asistencia y orientación en caso de lo que lo requieran. 
De acuerdo a la regidora de la Comisión de Trabajadores Migrantes del municipio, Fabiola Pérez, si bien este 
módulo estará ubicado en las oficinas de los regidores en la calle 16 de Septiembre número 14, la persona que 
estará encargada de ello buscará realizar recorridos por varias calles céntricas de la ciudad, con la finalidad de 
dar a conocer el “Programa Héroes Paisanos 2024”. (ESSJR 5) 
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EVITAN ACTOS DE EXTORSIÓN 
Uno de los modus operandi de intento de extorsión que se ha detectado y ha sido frecuente durante el año entre 
los comercios del centro de San Juan del Río es el de personas que a nombre del SAT solicitan cuotas a los 
negocios, afirmó el presidente de la CANACO en este municipio, José Guadalupe Román. (ESSJR 4) 
 
CONVIVE RENÉ MEJÍA MONTOYA CON MEDIOS DE COMUNICACIÓN 
Teniendo como escenario la palapa del Cerro de los Gallos, un lugar rodeado de naturaleza convivió el 
presidente municipal de Amealco, René Mejía con medios de comunicación. (N 8) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
 
INDUSTRIA NO SE AFECTÓ 
Las empresas que se vieron principalmente afectadas por el apagón de Windows fueron las aerolíneas, ya que 
este software es especializado y es utilizado por grandes empresas, indicó el presidente de Vórtice IT, Miguel 
Carapia. Enfatizó que por este motivo en el estado la afectación sería menor, tras lo sucedido este viernes. (DQ 
6) 
 
AIQ PRESENTÓ FALLAS INFORMÁTICAS  
El AIQ sí presentó fallas en sus vuelos debido a los problemas reportados con el sistema informático Microsoft. 
A través de sus redes sociales, informó sobre la demora en la salida de algunos vuelos de carácter nacional. (DQ 
6) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Discriminados. Un 30.5% de la población de Querétaro ha manifestado haber sido víctima de discriminación en 
los últimos 12 meses, según los resultados de la Encuesta Nacional sobre Discriminación (Enadis) 2022, 
presentados por el INEGI. Este porcentaje coloca a Querétaro como una de las entidades con mayor incidencia 
de discriminación a nivel nacional, con un 30.5%, junto con Yucatán con un 32.1%, Puebla con 30%. Es 
lamentable escuchar que Querétaro ocupa el segundo lugar en discriminación según esta encuesta reciente. 
Esto sugiere que hay áreas significativas en las que se necesita trabajar para mejorar la inclusión y la equidad 
en la sociedad queretana. La discriminación puede manifestarse de diversas maneras, ya sea por razones de 
género, etnia, orientación sexual, discapacidad, o nivel socioeconómico, entre otras. Los efectos negativos de la 
discriminación son profundos y duraderos, afectando tanto a las víctimas como a la cohesión social en general. 
Hay que implementar programas educativos que fomenten el respeto y la tolerancia desde una edad temprana, 
para que puedan ser efectivos. Hay que asegurarse de que existan leyes robustas contra la discriminación, y que 
estas se apliquen correctamente es crucial. Además, las políticas públicas deben promover activamente la 
igualdad de oportunidades. Las empresas y organizaciones pueden desempeñar un papel vital al adoptar 
políticas de inclusión y diversidad, sobre todo promover respeto entre colaboradores. Son de los primeros 
lugares que no deseamos ocupar, somos una sociedad diversa y como tal debemos de respetarnos para avanzar 
en los tiempos que hoy nos exigen estos cambios. DE REBOTE. Este fin de semana veremos cómo los 
morenistas que intentan tener un papel destacado con la futura presidenta de México se desvivirán por estar 
cerca de Claudia Sheinbaum… Veremos quién de verdad está en el ánimo de la presidenta y tendrá un papel 
relevante en la 4T queretana. Hay que asegurarse de que existan leyes robustas contra la discriminación, y que 
estas se apliquen correctamente es crucial. (DQ) 
 
EL SILENCIO QUE SUPRIME LAS VOCES 
Por Rodrigo Romo Lorenzo 
Con más frecuencia que la esperada, los humanos acompañamos las injusticias con un desdén que ahoga las 
protestas. Es muy fácil pretender la ignorancia de algunas cosas, especialmente si nos resultan incómodas para 
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la conciencia. Pocas cosas son más persistentes en nuestras actitudes que desear la desaparición de lo 
complicado, sobre todo si apuntalamos ese deseo con un cerrar deliberado de nuestros ojos. Por supuesto, la 
receta es infantil. Ningún problema se disuelve cuando volteamos a otro lado. Al contrario, crece y aumenta su 
poder, que se alimenta de la frustración y el enojo por no reconocer su existencia. Entonces ocurren los 
encontronazos. Somos afectos a ver una imagen muy agradable de nuestra entidad. Escuchamos por todas 
partes las bondades de esta tierra semidesértica y podemos atestiguar una gran cantidad de ellas cuando 
recorremos sus calles. Pero no estamos igual de prontos y dispuestos para discutir sobre las esquinas sombrías 
de nuestra realidad. Al fin y al cabo, es un trapecismo de alto riesgo brincar de Dinamarca al cuarto mundo, 
conciliar el puerto espacial con, digamos, el tema de la violencia de género. Los números de esto último son de 
alarma. Para un nivel tan escandaloso, no hay una respuesta proporcional de la sociedad. Es posible que 
padezcamos la insensibilidad a las cifras y que tengamos la percepción que forman parte de un discurso vacío, 
pero en realidad los datos son el retrato de una herida monstruosa. Querétaro lleva años en los primeros 
lugares nacionales de violencia de género. Y no es un problema que pueda ocultarse debajo de la alfombra. Es 
tan grave que las víctimas, casi siempre desprovistas de voz, se ven obligadas a emerger de sus infiernos 
particulares para dejar la marca indeleble de sus manos en los muros públicos, un grito simultáneo de denuncia 
y súplica de ayuda, para ver si logran despertar las conciencias. Ese Lascaux vergonzoso nos persigue de plaza 
en plaza, de monumento en monumento, como aparición que nos fustiga con la boca abierta pero sin emitir 
sonido alguno. Es deprimente ver que la primera reacción de muchas personas es quejarse del daño a los 
inmuebles sin registrar la catástrofe humana que está detrás de esas expresiones. Este diálogo exige arrojar la 
venda que cubre nuestras mentes y abrir los ojos para observar claramente lo que ocurre. Ya había mencionado 
en este espacio la presentación reciente de una obra poética, Magia y realidad, cuya lectura es un primer paso 
en la preparación de nuestra mente para entender la profundidad del problema. Ahora tenemos la fortuna de 
contar con un nuevo libro de relatos, Nunca más las olvidadas, de Ana Saavedra, cuyas páginas nos llevan a 
experimentar vicariamente la totalidad del horror. Ubican al lector en una posición privilegiada para 
comprender que la violencia contra las mujeres es un asunto orgánico y que no se puede compartamentalizar 
en cajas aisladas unas de las otras. La violencia es un filtro fijo en la existencia porque ocurre en un continuum 
que acompaña a las mujeres desde que amanece hasta que anochece. La lectura de estas páginas plantea el reto 
de ver las cosas desde el punto de vista femenino, que ha tenido siempre que adaptarse al segundo plano en 
silencio. Con estos relatos ahora será posible escucharlas y darle palabras a esas manos que maldicen las 
paredes insensibles. Tal vez nos puedan ayudar a descifrar el nuevo lema para el Siglo de las Mujeres. (N) 
 
ACENTOS 
Por Francisco Pájaro Anaya 
493 años de la fundación de Santiago de Querétaro. Este próximo día 25 de julio, la ciudad de Santiago de 
Querétaro cumple 493 años de fundación, fundación que, según la tradición popular, se realizó luego de una 
batalla en el Cerro del Sangremal y que se concluyó con la aparición del apóstol Santiago en el cielo queretano. 
No es el objetivo verificar si la fundación de la ciudad fue como nos narra la leyenda que se hace, incluso, parte 
esencial del escudo de la ciudad y del estado, pero sí nos sirve de base para comentar la importancia de la Muy 
noble y muy leal ciudad de Santiago de Querétaro, título que le dio el rey de España y que, sin duda, perpetúa lo 
que es esa hermosa ciudad, cuyo centro histórico es Patrimonio Cultural de la Humanidad. Hablar de la capital 
del estado es hablar de sus calles, de sus plazas, de sus edificios, pero, sobre todo, de su gente, de cada uno de 
las y los queretanos que conforman esta gran ciudad, que ha pasado de la época prehispánica a la actualidad 
con muchísimos sucesos de gran importancia para nuestra patria. No podemos olvidar que, en esta ciudad, se 
establecieron grandes evangelizadores de la época del virreinato, como Fray Antonio Margil de Jesús o qué 
decir de grandes queretanos que brillaron en el mundo como Fray Antonio de Monroy e Hijar quien llegó a ser 
arzobispo de Santiago de Compostela. La participación de Santiago de Querétaro en la guerra de Independencia 
fue esencial para que este movimiento diera frutos en nuestro México, las juntas literarias en la casa del 
corregidor Miguel Domínguez, junto con su esposa Josefa Ortiz de Domínguez, fueron de gran importancia para 
planear el inicio de nuestra independencia. El triunfo de la república dio pauta al término del Segundo Imperio 
Mexicano en el Cerro de las Campanas, terminando con una época complicada para el país, y qué decir de la 
Revolución y su constitución que fue promulgada en esta ciudad y que, sin duda, es la base para la defensa de 
los derechos de los mexicanos y orgullo de la historia queretana del siglo XX. Hoy, los nombres de Fernando de 
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Tapia, de Nicolás de San Luis Montañez, de Juan México y de otros resuenan en el recuerdo de la fundación de 
una ciudad que ha representado el orgullo de nuestro estado. La valentía de aquellos hombres que llegaron a 
esta tierra para fundar un pequeño poblado que, hoy, se ha transformado en la gran ciudad del siglo XXI de la 
cual nos sentimos orgullosos. Santiago de Querétaro está de fiesta, la noble ciudad orgullo de México nos invita 
a estar de manteles largos y a sentirnos orgullosos de ser queretanos, bajo el patrocinio del apóstol Santiago. 
Muchas felicidades a todos los queretanos de ayer, de hoy y a los de mañana por ser parte de la casa común 
llamada Santiago de Querétaro. (AD QRO) 
 
BAJO RESERVA 
Fluye diálogo entre Alcaraz y diputados electos de la 4T. Sigue fluyendo el diálogo entre el gobierno estatal 
panista y algunos de quienes fueron candidatos ganadores de la llamada 4T en el pasado proceso electoral. Esto 
es una buena señal porque las campañas terminaron hace más de mes y medio. Ayer Luis Humberto Fernández, 
Homero Barrera y Ulises Gómez de la Rosa, diputados electos de Morena y sus aliados, visitaron al secretario de 
Gobierno, Carlos Alcaraz. Hubo buen ambiente, nos cuentan, en la reunión, lo que permitió que los morenistas 
plantearan con éxito algunas gestiones de obra pública en beneficio de sus seguidores. Ajustan el barco en 
Cultura. Ya se empezaron a dar, nos comentan, cambios en algunas áreas de la Secretaría de Cultura que 
preside Marcela Herbert. La oficina de Comunicación Social, nos refieren, ha sido un obstáculo para los 
periodistas y quien estaba a cargo de esta tarea, nos cuentan, se caracteriza por ser grosera y con esos 
antecedentes cargó en su anterior empleo cuando también era enlace de prensa de la Secretaría de la Juventud. 
Lo lamentable es que la transfirieron al Instituto de las Mujeres, donde tendrán que cargar con su mal 
desempeño. Ahora, nos cuentan, mandan como titular de Comunicación Social de SECULT a Mónica Curiel, 
quien no la tiene fácil, porque doña Marcela no se deja ayudar en medio de la crisis que afronta desde hace 
algunos meses. (EUQ) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Impresionante. El brutal accidente ocurrido ayer en el macrolibramiento Palmillas-Apaseo es lamentable y si 
hubiera sido en la 57 estaríamos lamentando una mega tragedia, por circular en un tráiler sin mantenimiento. 
(N) 
 

PERIÓDICOS  
AD: AD QUERÉTARO N: NOTICIAS 
CQRO: CÓDIGO QRO PA: PLAZA DE ARMAS 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO P: PUBLIMETRO 
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO 

 


